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Zusammenfassung







Ziel der Studie:  Ziel der Studie ist es, Merkmale der Struktur- und der strukturnahen Prozessqualität der psychosozialen Krebsberatung exemplarisch für eine Stichprobe von 28 ambulanten psychosozialen Krebsberatungsstellen zu beschreiben, die im Rahmen des 2007 von der Deutschen Krebshilfe e.V. ausgeschriebenen Förderschwerpunkts „Psychosoziale Krebsberatungsstellen“ zeitlich befristet gefördert werden. Dieser von einem Evaluationsprojekt begleitete Förderschwerpunkt verfolgt das Ziel, qualitätsgesicherte ambulante psychosoziale Krebsberatung in Deutschland zu fördern und Bemühungen um deren Finanzierung über die Förderung hinaus zu unterstützen.




Methodik:  Die Qualitätsmerkmale der Einrichtungen wurden mithilfe eines auf der Basis von Datenbankrecherchen und Experteninterviews entwickelten Fragebogens in 2 Erhebungen erfasst und ergänzend über einen teilstrukturierten Interviewleitfaden bei Visitationen aller Einrichtungen erhoben.




Ergebnisse:  Die Einrichtungen erweisen sich als homogen bezüglich der Qualitätsmerkmale Angebot psychoonkologischer und sozialer Einzelberatung, Personalausstattung, räumliche Ausstattung, Qualitätssicherung, Diagnostik, Dokumentation und Öffentlichkeitsarbeit. Heterogener sind die Einrichtungen in Bezug auf Erreichbarkeit, Barrierefreiheit, Gruppenangebote sowie die Merkmale Kooperation, Finanzierung und schriftliche Verankerung von Konzept und Leitbild.




Schlussfolgerung:  Die untersuchten Krebsberatungsstellen erfüllen weitestgehend die Mindestanforderungen an die Strukturqualität einer ambulanten psychosozialen Krebsberatung. Optimierungspotenziale bestehen hinsichtlich Kooperation, Qualitätssicherung, räumlicher Ausstattung und inhaltlicher Ausdifferenzierung (z. B. Arbeitskonzepte). Die hier beschriebenen Qualitätsmerkmale können für weiterführende Bemühungen um eine qualitätsgesicherte psychosoziale Krebsberatung als Grundlage genutzt werden.
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Abstract




Background: In 2007, the German Cancer Aid (“Deutsche Krebshilfe e.V.”) initiated and funded a programme in 28 selected cancer counselling centres in Germany attempting to both promote and strengthen quality assured psychosocial cancer counselling as well as to ensure long-term financing. The accompanying evaluation programme aims to collect structural data of the institutions and to evaluate processes of quality assurance within the sample of cancer counselling centres.




Methods: On the basis of structured research within scientific databases and internet, as well as with the support of experts, characteristics of structural quality of cancer counselling centres were identified. Structural data were collected using a self-developed questionnaire and a semi-structured interview during the on-site visitations of the institutions.




Results: The results show homogeneity in some fields of structural quality such as individual psycho-oncological and social counselling, human resources, room facilities, quality assurance, diagnostics, documentation and public relations. Structural quality of the investigated centres appears more heterogeneous with regard to aspects such as availability and accessibility, barrier-free access, group support offers (counselling, sports, arts, etc.) as well as cooperation, financing and written mission statements.




Conclusion: The investigated cancer counselling centres ensure mainly good minimum standards according to structural quality of cancer counselling. There is potential for further optimisation including cooperation, quality assurance, room facilities and being differentiated in terms of conceptual content and working concepts. Further achievements on quality assured cancer counselling can use the presented data as a basis for describing minimum standards and obligatory quality criteria.
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